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Publicação lançada ontem marca o Dia Mundial de Prevenção da doença
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Sem reajuste há muito anos, a Tabela 
SUS, que precifi ca o reembolso de pro-

cedimentos médicos no serviço público e 
conveniado, não cobre os custos da maio-
ria dos itens nela previstos. Uma biópsia 
de mama, por exemplo, vale R$ 35, menos 
do valor da agulha usada para a coleta 
do material. Uma ressonância magnética 
do crânio está tabelada em R$ 268,75, 
enquanto uma ultrassonografi a mamária 
ou obstétrica vale apenas R$ 24,20. Pior é 
a radiografi a de tórax: R$ 6,88. Num mer-
cado em que produtos e equipamentos são 
cotados em dólar, a situação se torna ainda 
mais dramática.  

Paga-se por uma cesariana R$ 545,73 
reais, quando seu custo real ultrapassa dos 
R$ 2 mil. Não é por outra razão que tantas 
maternidades conveniadas ao SUS tenham 
fechado as portas nos últimos anos. Poucas 

Financiamento do SUS, 
um debate que não 
pode mais esperar
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são as prefeituras dispostas a bancar esse 
custeio. Na Baixada Fluminense, há cida-
des onde não há anos não nascem bebês.  
A Maternidade Mariana Bulhões, em Nova 
Iguaçu,  que ajudei a reinaugurar quando 
fui secretário municipal de Saúde, atende 
a parturientes até da região dos Lagos. A 
superlotação resulta num atendimento pior 
e numa equipe médica à beira de um ata-
que de nervos. 

Para quem não sabe, o SUS pagou R$ 
367,06 à equipe médica da Santa Casa de 
Juiz de Fora que fez a delicada cirurgia de 

emergência que salvou a vida do presidente 
da República Jair Bolsonaro, durante a cam-
panha em 2018. O valor permanece inalte-
rado. Isso é o retrato do subfi nanciamento 
que o Sistema Único de Saúde sofre há anos 
e a realidade de médicos em todo o país. 

Quanto aos médicos, até 1999 eles pelo 
menos conseguiam receber com relativa 
rapidez os procedimentos que faziam, ainda 
que com valores abaixo da crítica. Com o 
fi m do Código 7 de reembolso direto ao pro-
fi ssional, a burocracia aumentou e os médi-
cos passaram a receber através da institui-

ção contratante. Além de receberam pouco 
pelo trabalho, ainda levam tempo para rece-
ber. Essa é uma justa reivindicação da cate-
goria:  a volta do código 7.  

Esses são alguns dos assuntos que, como 
deputado, tenho trabalhado no Congresso 
Nacional e junto às autoridades compe-
tentes. Reajuste da Tabela SUS, fortaleci-
mento das Santas Casas, volta do Código 
7 são temas que estão em pauta, mas que 
fazem parte de um debate muito maior: o 
fi nanciamento e a gestão do SUS, no qual 
se insere a Saúde Complementar, os Pla-
nos de Saúde. 

Temos o maior sistema de Saúde Pública 
do mundo, do qual dependem milhões de 
cidadãos brasileiros, e sem o qual muito 
mais gente teria morrido durante a pan-
demia. É hora de cuidar da saúde do SUS. 
Antes que ele morra por inanição.

P
ara marcar o Dia 
Mundial de Preven-
ção do Câncer do 
Colo do Útero, co-

memorado amanhã a Funda-
ção do Câncer lançou ontem 
Guia Prático. A publicação re-
úne orientações sobre a doen-
ça para capacitação de médicos 
e profi ssionais que trabalham 
na Atenção Básica de Saúde - 
enfermeiros, técnicos e agen-
tes comunitários.  

O Guia Prático Prevenção 
do Câncer de Colo do Útero 
- Orientações para Profi ssio-
nais de Saúde tem o obje-
tivo de aumentar a adesão às 
recomendações para a vaci-
nação contra o HPV (sigla 
em inglês para Papilomavírus 
Humano) e o rastreamento da 
doença. Acesse aqui o guia em 
formato digital.

A iniciativa faz parte 
do estudo Conhecimento e Prá-
ticas da População sobre Pre-
venção do Câncer de Colo do 
Útero, que teve a primeira parte 
divulgada em fevereiro deste 
ano. Nesta segunda etapa do 
levantamento foram conside-
rados relatos de 2.727 profi s-
sionais de saúde, informou a 
médica Flávia Miranda Cor-
rêa, doutora em saúde cole-
tiva, pesquisadora da Funda-
ção do Câncer e responsável 
pela pesquisa.

“Nós damos as orientações 
sobre o público-alvo da vacina-
ção, quantas doses são necessá-
rias e os intervalos entre elas; 
damos informações gerais 
sobre efetividade e segurança 
do imunizante, dúvidas que 

encontramos no levantamento. 
Há algumas orientações prá-
ticas para checar se, quando 
as crianças e adolescentes vão 
a consultas por outro motivo, 
elas estão vacinadas contra o 
HPV. Se não estiverem, os pro-
fi ssionais recomendem a imu-
nização, para ajudar a aumen-
tar a cobertura vacinal, que é 

pequena”, disse Flávia.
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Números obtidos desde 

2014, quando a vacinação de 
meninas contra o HPV foi incor-
porada ao Programa Nacional 
de Imunização (PNI) no Brasil, 
revelam que a primeira dose da 
vacina para meninas entre 9 e 

14 anos alcançou 83% de cober-
tura, enquanto na segunda dose 
caiu para 57%.

Para os meninos na faixa 
etária de 11 a 14 anos, a vaci-
nação começou em 2017. Os 
números são ainda mais bai-
xos entre os representantes do 
sexo masculino: 58% tomaram 
a primeira dose e apenas 36% 

a segunda, informou a médica

�����������
Devem ser priorizadas para 

o rastreamento mulheres que 
nunca fi zeram o exame Papa-
nicolau ou que fi zeram há mais 
de três anos. Flávia relatou 
que existe a prática equivo-
cada no país de começar a 

coleta de material preventivo 
quando a adolescente inicia a 
atividade sexual. Outra prá-
tica errada se refere à coleta 
de material para esse exame 
por suspeita de infecção vagi-
nal ou corrimento.

A Fundação do Câncer 
pretende oferecer aos profi s-
sionais de saúde um curso de 
reciclagem, provavelmente 
no segundo semestre, base-
ado nos resultados encontra-
dos na pesquisa. A primeira 
etapa do levantamento mos-
trou que muitas mulheres não 
fazem o exame preventivo por 
desconhecimento ou por vergo-
nha. O estudo concluiu ainda 
que baixa renda, menor esco-
laridade, cor da pele parda ou 
negra, residência em áreas 
urbanas pobres e rurais são 
fatores associadas ao conhe-
cimento insatisfatório e a prá-
ticas equivocadas referentes à 
vacinação contra o HPV e ao 
rastreamento do câncer de colo 
do útero.

�����
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Esse tipo de câncer atinge 

cerca de 16.710 mulheres por 
ano no Brasil e gera, pelo 
menos, 6.500 mortes. O cirur-
gião oncológico Luiz Augusto 
Maltoni, diretor executivo da 
Fundação do Câncer, disse que 
a ideia da entidade é informar 
à população que a doença tem 
cura e é possível prevenir a par-
tir de uma vacina disponível 
no sistema público de saúde. 
Por isso, o tema foi defi nido 
como útero e uma redução da 
mortalidade”, afi rmou Maltoni.
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A cidade do Rio começou a aplicar a 
quarta dose de vacina contra covid-19 
em idosos a partir de 80 anos. Trata-se 
da segunda dose de reforço, que deve 
ser aplicada para reforçar o sistema imu-
nológico deste grupo. Todas as pessoas 
que forem aos postos nesta faixa etária 
poderão receber o segundo reforço inde-
pendentemente do período de intervalo 
do primeiro reforço. Segundo 
o secretário de Saúde Daniel 
Soranz, 173.436 pessoas acima 
de 80 anos estão aptas a rece-
ber a imunização na capital.

“Hoje a gente começa a vaci-
nação para quem tem mais de 
80 anos com a segunda dose de 
reforço. Também é chamada de 
quarta dose. A recomendação 
é de que todas as pessoas que 
tenham mais de 80 anos procu-
rem uma unidade de saúde para 
fazer a segunda dose de reforço. 
As vacinas que serão aplicadas 
como reforço na cidade do Rio 
de Janeiro serão a Pfizer, a Jan-
sen e a Astrazeneca”, afirmou 
o secretário na manhã desta 
quinta-feira no Centro Munici-
pal de Saúde Píndaro de Carva-
lho Rodrigues, na Gávea.

A capital, no entanto, está sem 
doses de Pfizer nesta quinta-feira e 
aguarda o envio de novo lote pelo 
Ministério da Saúde.

O Ministério da Saúde publicou a 
nova orientação em uma Nota Técnica 
na quarta-feira (23). O documento con-
sidera que os idosos acima de 80 anos 
têm dificuldade de produção de anticor-
pos por isso recomenda que todos façam 
a quarta dose da vacina para covid-19.  
A partir de agora, estados e municípios 
já podem começar a campanha nacional 
de vacinação para esse público. A reco-

mendação do Governo Federal é de que 
o intervalo seja de quatro meses após a 
primeira dose de reforço.

A pasta afirmou ontem que há vaci-
nas da Pfizer suficientes para aplica-
ção neste grupo. Alguns estados tam-
bém já informaram que têm esses imu-
nizantes em estoque. Mas no Rio de 
Janeiro, as doses só devem chegar na 

segunda-feira (4).
“Essa segunda dose de reforço é 

muito importante porque mantém o 
nível de imunidade bastante alto, como 
acontece após a terceira dose e é impor-
tante que os idosos procurem uma uni-
dade de saúde para se vacinar”, expli-
cou o secretário municipal de Saúde. 
Soranz afirmou que há estoque de vaci-
nas no município que garante a imuni-
zação deste grupo.

Sem previsão para outros grupos
Ainda não há previsão de aplica-

ção da segunda dose de reforço para 
outros grupos. O Ministério da Saúde 
afirmou que acompanha a necessi-
dade da aplicação da segunda dose de 
reforço em outras faixas etárias e as 
recomendações podem ser revistas a 
qualquer momento.

A maior preocupação da Prefeitura 
do Rio neste momento são as pessoas 

que não retornaram aos postos 
após a segunda dose da vacina 
para receber a primeira dose 
de reforço. São 670 mil cario-
cas que já poderiam ter feito 
a primeira dose de reforço. 
“Estamos chegando a 60% da 
população carioca com a dose 
de reforço. Mas, mesmo assim 
ainda falta bastante gente e a 
recomendação é de que as pes-
soas procurem o quanto antes 
fazer a dose de reforço”, frisou 
Daniel Soranz.

A medida restritiva conhe-
cida como “passaporte vaci-
nal”, que cobra comprovan-
tes de vacinação em ambien-
tes fechados, será suspensa 
quando a cobertura vacinal 
com a terceira dose (dose 
de reforço) chegar a 70% da 

população.
O secretário Daniel Soranz classifi-

cou o panorama epidemiológico no Rio 
de Janeiro como “muito favorável” . “Os 
números de casos estão em queda. Há 
muito poucas internações por covid-
19. É cada vez mais raro encontrar 
paciente com covid-19 se agravando. 
Mas, esse panorama não dura pra sem-
pre. Então é importante que as pessoas 
voltem para tomar a dose de reforço 
e também, agora, que idosos acima 
de 80 anos tomem a segunda dose de 
reforço”, reforçou.
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A taxa de ocupação de lei-
tos para covid-19 calculada 
com base em informações de 
operadoras privadas de saúde 
caiu de 61%, em janeiro, para 
58%, em fevereiro, segundo 
boletim divulgado ontem pela 
Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS). Os 
dado incluem leitos comuns 
e unidades de terapia inten-
siva (UTI).   

Apesar da queda registrada 
em fevereiro, o percentual per-
manece maior que o de todos 
os meses do segundo semes-
tre do ano passado. A taxa de 
ocupação dos leitos foi de 56% 
em julho de 2021 e de 57% 
em agosto. Depois disso, se 
manteve abaixo de 50% entre 
setembro e dezembro, antes 
do pico de casos causado pela 
variante Ômicron do corona-
vírus, em janeiro. 

O boletim também mostra 
que a realização de exames 
RT-PCR, o padrão ouro para 
detecção da covid-19, caiu de 

645 mil em agosto de 2021 
para 295 mil em dezembro, o 
menor número desde junho 
de 2020. O estudo não traz 
esse dado para janeiro e feve-
reiro de 2022, quando houve 
uma nova onda de infecções.

Com o aumento de casos, 
o mês de janeiro teve tam-
bém um pico de reclamações 
relacionadas ao coronavírus: 
foram 1.595, o maior número 
desde a primeira onda da 
covid-19, em 2020. O número 
recuou para 714 em fevereiro, 
mês em que 60% dessas recla-
mações foram relacionadas a 
exames e tratamentos. 

O boletim também divulgou 
dados mais gerais sobre o setor 
de planos de saúde e informou 
que o número de usuários 
manteve em fevereiro a ten-
dência de crescimento obser-
vada desde julho de 2020. O 
total de beneficiários chegou a 
49.049.467, o que representa 
aumento de 0,15% em relação 
a janeiro de 2022.

Rio amarga ranking 
de primeiro 
lugar em número 
de mortes por 
tuberculose

Os números são 7,7% maiores
quando comparados com 2020

O 
Rio de Janeiro 
está à frente de 
um triste ranking 
de tuberculose no 

país. O estado é o primeiro em 
mortes pela doença e o segun-
do em incidência. Um levanta-
mento da Secretaria Estadu-
al de Saúde divulgado ontem 
aponta que em 2021 foram no-
tificados 12.590 casos novos 
e um total de 15.456 pacien-
tes com a doença. Os núme-
ros são 7,7% maiores quando 
comparados com 2020, quan-
do foram feitos 14.356 regis-
tros. Nesta quinta-feira, 24 
de março, é lembrado o Dia 
Mundial do Combate à Tu-
berculose.

“A tuberculose é um dos 
nossos grandes desafios. O Rio 

de Janeiro é o segundo estado 
com a maior taxa de incidên-
cia no Brasil. Também apre-
senta alta taxa de interrupção 

do tratamento, favorecendo 
o desenvolvimento de resis-
tência às drogas, que por sua 
vez contribui para um cená-
rio de persistência da trans-
missão. Precisamos urgente-
mente reduzir esses índices e 
impactar os dados no estado. 
Os investimentos são essen-
ciais para essa população, que 
precisa de recursos para não 

deixar de se tratar”, destaca o 
subsecretário estadual de Vigi-
lância e Atenção Primária à 
Saúde, Mario Sergio Ribeiro.

A maior parte dos casos 
registrados no estado (75,7%) 
são da Região Metropolitana I, 
que inclui a capital e os muni-
cípios da Baixada Fluminense. 
Essa região abrange 60,6% da 
população fluminense. Pela 

primeira vez, em mais de uma 
década, houve um aumento 
de mortes em decorrência 
da tuberculose, agravado, 
segundo o estudo da SES, pela 
pandemia da covid-19.

Apesar do número de casos 
diagnosticados e notificados 
ter sofrido redução em 2020, 
reflexo do primeiro ano mais 
crítico da pandemia, o número 

de óbitos tem aumentado. Em 
2020, foram registrados 765 
óbitos no estado. Em 2019, 
659 mortes. Em 2021, 805. 
“Provavelmente mais pessoas 
morreram de tuberculose por-
que menos gente foi diagnosti-
cada e tratada em comparação 
com 2019”, afirma Marneili 
Martins, gerente de Tubercu-
lose da SES.

Provavelmente mais 
pessoas morreram 
de tuberculose 
porque menos gente 
foi diagnosticada 
e tratada em 
comparação 
com 2019.”

MARNEILI MARTINS, GERENTE DE 
TUBERCULOSE DA SES

Rio começa a aplicar quarta dose 
contra covid em idosos

Trata-se da segunda dose de reforço, que deve ser aplicada 
para reforçar o sistema imunológico deste grupo.

ANS: ocupação de leitos 
para covid-19 caiu 

em fevereiro

Dados são baseados em informações de operadoras privadas de saúde
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Local recebe oito usuários com Transtorno do Espectro Autista (TEA) em aulas ministradas por professores especializados
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OMinistério da Saúde recomendou a aplicação da quarta 
dose da vacina contra a covid-19 em idosos acima de 

80 anos de todo o País. A estimativa é que 4 milhões e 
600 mil brasileiros sejam imunizados. A recomendação 
é que o imunizante aplicado deve ser, preferencialmente, 
da Pfi zer e de maneira alternativa, usadas as vacinas da 
Janssen e Astrazeneca, independentemente da dose utilizada 
anteriormente. A aplicação deve ocorrer quatro meses após a 
administração da terceira dose.

4ª DOSE

clovismonteiro@tupi.fm
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

INOPERANTES
Dados da Secretaria municipal de Transportes mostram que, das 

494 linhas de ônibus cadastradas, 192 sumiram das ruas e 71 são 
consideradas críticas. Para evitar a retirada dos ônibus, em outubro 
de 2021, a prefeitura do Rio, com o uso do GPS, passou a multar 
automaticamente aquelas empresas que circular com a frota menor do 
que a determinada. Até o último dia 15, foram 38.220 infrações, em 
média, 258 por dia, que somam R$ 81 milhões, aplicadas a 374 linhas.

POLITICA X REDES 
SOCIAIS

Partidos e pré-
candidatos já começaram 
o impulsionamento  em 
redes sociais para aumentar 
o alcance digital e mirar 
eleitores. Somente Facebook 
e Instagram já receberam 
R$ 9 milhões e 900 mil em 
anúncios com temas sociais, 
eleições e política nos 
últimos três meses. É o que 
revela levantamento baseado 
em dados da biblioteca de 
anúncios da Meta. A prática 
é permitida pelo Tribunal 
Superior Eleitoral, desde 
que não haja disparo em 
massa através de aplicativos 
de mensagem instantânea e 
pedido de voto explícito.

E
m Mesquita, a inclu-
são social e a acessi-
bilidade vem se ex-
pandindo. Desde 

janeiro, o Espaço Convive, lo-
calizado em Santa Terezinha, 
deu os primeiros passos em um 
projeto de inclusão para crian-
ças com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA). A ação ga-
rante aulas de natação para 
esse público, que é acompa-
nhado por professores espe-
cializados na área. 

Batizada de “Convive 
com um Autista”, a iniciativa 
incentiva o diálogo, o enco-
rajamento de relações e a 
inclusão como um todo. Isso 
porque a ideia é não abraçar 
somente as crianças, mas tam-
bém seus pais, responsáveis 
ou acompanhantes. Como res-
salta Andréa Alves, coorde-
nadora do Espaço Convive, é 
importante que eles vejam esse 
momento como uma oportu-
nidade para se expressarem. 

“Na inclusão de crianças 
com autismo em nossas ativi-

dades, incentivamos a prática 
física e a interação, respeitando 
sempre seus limites”, explica 
Andréa. “Com elas por perto, 
também  acolhemos as famílias 
delas, de forma que tenham voz 
e troquem experiências sobre os 
desafi os do cotidiano. Incluir é 
nosso lema e acolher é a nossa 
missão”, completa.

Para isso, na última semana, 
o local recebeu a primeira reu-
nião de pais e responsáveis. 
Ainda segundo a coordena-
dora do Espaço Convive, a 
ideia é que as reuniões aconte-
çam semanalmente, proporcio-
nando um ambiente de apro-
ximação e estimulando o diá-
logo e a troca de experiências. 

Principalmente nos momentos 
mais delicados, como a desco-
berta do diagnóstico.
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Maria da Conceição, mora-

dora de Santa Terezinha, é mãe 
do Davi, de 7 anos. Ela des-
cobriu o diagnóstico do fi lho 
quando ele ainda tinha 3 anos. 

Desde então, os desafi os são 
diários, mas ela afi rma que diá-
logo, respeito e inclusão fazem 
a diferença nesse processo.

“Uma amiga me indicou o 
Espaço Convive e eu trouxe 
o Davi. Ele já fez a primeira 
aula de natação e fi cou com um 
pouco de medo, mas os profes-
sores são pacientes e conduzem 

tudo com respeito e conversa. 
Ele também faz tratamento com 
fonoaudiólogo e psicólogo na 
Clínica da Família São José e 
tem evoluído bastante”, des-
taca Maria. “É difícil para as 
mães terem esse apoio hoje em 
dia. Então, com esse projeto, 
me sinto valorizada”, conclui. 

Com isso, transformar o 
espaço em um equipamento 
onde a inclusão social se faz 
presente é o principal objetivo. 
Atualmente, o projeto tem oito 
crianças participando, mas a 
ideia é que esse número cresça. 
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As inscrições para as aulas 

de Natação no Espaço Con-
vive devem ser feitas no CRAS 
Santa Terezinha, que fi ca na 
Rua Hélio Mendes do Ama-
ral 220, e podem ser inscritas 
crianças de 7 a 14 anos. Os 
documentos necessários são 
laudo médico, CPF, compro-
vante de residência, foto 3x4 
da criança e, caso o usuário 
tenha, número do NIS.

Um ato do movimento 
negro, com discursos e pales-
tras, e a exibição de um docu-
mentário foram as atrações na 
primeira noite da 31ª Semana 
Teixeira e Sousa em Cabo Frio, 
na última segunda-feira (21). A 
programação, na Casa de Cul-
tura José de Dome (Charitas), 
teve a presença de diversas per-
sonalidades e abordou a temá-
tica do racismo na sociedade.

Exibido pela primeira vez 
na ocasião, o documentá-
rio “Semanas de Teixeira e 
Sousa”, que contou a histó-
ria do evento em seus mais 
de 30 anos, tem direção geral 
dos cineastas Marcos Azevedo 
e Luís Simpson.

No fi lme, com duração de 
17 minutos, foram entrevista-

das pessoas que fazem parte 
da história do evento, como a 
especialista em Cultura Afro-
descendente Flávia de Jesus, 
a ativista de direitos humanos 
Margareth Ferreira, o secretá-
rio de Cultura de Cabo Frio, 
Clarêncio Rodrigues, o coor-
denador geral de Promoção 
da Igualdade Racial no muni-
cípio, Manoel Justino, a enfer-
meira Cátia Marins e o dire-
tor do jornal Folha dos Lagos, 
Rodrigo Cabral.

Em seguida foi a vez do 
ato das instituições do Movi-
mento Negro, em celebração 
ao Dia Internacional de Luta 
pela Eliminação da Discrimi-
nação Racial. A atividade foi 
iniciada pela ativista Marga-
reth Ferreira, representante 

da Rede das Pretas, que tam-
bém é conselheira municipal 
de Cultura pelo segmento de 
Cultura Afro.

“É motivo de muita feli-
cidade poder encontrar tan-
tas pessoas pretas que dão 
uma enorme contribuição 
para a nossa cidade. Este é 
um momento de afi rmação 
sobre a nossa identidade. A 
Semana Teixeira e Sousa deve 
ser sempre lembrada e valo-
rizada como uma conquista 
da população negra de Cabo 
Frio”, disse Margareth.

Ela foi seguida na fala pelo 
representante do Movimento 
Cabofriense de Pesquisas das 
Culturas Negras e do Instituto 
de Empreendedorismo Cultu-
ral, João Félix.

“Estamos em um momento 
histórico muito complicado. A 
essa altura da vida, eu pensava 
que muitas questões sobre o 
racismo já estariam resolvidas, 
mas parece que o Brasil retro-
cedeu neste sentido. Muito se 
fala sobre conscientizar as pes-
soas sobre o racismo, mas a 
conscientização, somente, 
não basta. É preciso também o 
enfrentamento. Não podemos 
fi car a vida toda só conscien-
tizando. Quem é racista deve 
ser enfrentado”, afi rmou ele.

Durante o evento, os parti-
cipantes ressaltaram o impor-
tante papel do ex-vereador 
Valfredo Santos Silva, autor 
da lei municipal que instituiu 
a Semana Teixeira e Sousa, 
em 1991.
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A 
Prefeitura Muni-
cipal de Resende, 
por meio da Casa 
da Cultura Mace-

do Miranda, inicia no próxi-
mo domingo, dia 27, o Pro-
jeto ‘+ Estação’, que é uma 
edição especial do “Música 
na Feira” para celebrar a che-
gada da nova estação: o ou-
tono. A ideia é que o evento 
aconteça a cada três meses, 
sempre na mudança de uma 
estação para a outra. A ação 
acontece na área da Feira Li-
vre, no Parque das Águas, a 
partir das 10h.

Nesta primeira edição do 
“+ Estação – Edição Outono” 
o público poderá conferir 
as apresentações dos gru-
pos “Nós nas Cordas”, “Os 
Clandestinos”, “Lado B” e 
“Xoxote”, que se reveza-
rão no palco apresentando 
os estilos choro, rock, pop 
e MPB. 

Outra novidade do pro-

jeto é o “Dance na Feira”, 
com apresentações de gru-
pos e estúdios de dança de 
Resende. Estão agendadas as 
participações do Centro de 
Dança de Resende, Performar 
Studio de Dança, Studio 58 e 
Studio de Dança Gil Arrais.

A Fundação Casa da 
Cultura Macedo Miranda 
informou que com o grande 
número de atrações, o tempo 
do evento aumentará con-
sideravelmente. Segundo a 
pasta, são previstas 7 horas 
de shows e apresentações, 
além de outras ações já pro-
movidas pela Casa da Cul-
tura que também estarão pre-
sentes no Parque das Águas, 
como o projeto Árvore do 
Saber e uma exposição pre-
parada pelo Arquivo Histó-
rico de Resende e pelo Museu 
da Imagem e do Som.

Para o presidente da Casa 
da Cultura, Tiago Zaidan, 
a realização do “Música na 

O recém-empossado Diogo Bastos tem uma 
trajetória exemplar na gestão pública
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rar o uso de máscaras faciais de proteção contra a Covid-
19 em ambientes abertos e ao ar livre. A decisão foi publi-
cada em um decreto nesta segunda-feira (21).

No documento, de número 37, a Prefeitura Munici-
pal tratou também de novas medidas no enfrentamento 
à pandemia, como a fl exibilização do comércio e funcio-
namento das escolas públicas e particulares no período.

Entre as novas determinações, foi estabelecido que as 
máscaras se tornam de uso facultativo em ambientes aber-
tos e ao ar livre, levando em consideração que a cidade já 
atingiu 98% da população vacinada com a segunda dose 
acima de 18 anos.

Quanto aos ambientes fechados, estabelecimentos que 
prestam atendimento ao público, bem como escolas públi-
cas e particulares, o uso das máscaras faciais continuam 
sendo obrigatórios, já que ainda não há “liberação do 
Ministério da Saúde para vacinar crianças com menos de 
5 anos e, ainda, a recusa de alguns responsáveis em imu-
nizar as crianças maiores de 5 anos”, segundo a prefeitura.
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SERVIÇO
�����������
�� “Música na Feira - + 
Estação: Edição Outono”
Data: 27 de março
Horário: partir das 10h
Local: Feira Livre do 
Parque das Águas
�� Programação
10h – Nós nas Cordas
11h30 – Banda Os 
Clandestinos
13h30 – Lado B
15h – Dance na Feira
16h – Banda Xoxote

Feira - + Estação” é uma 
oportunidade de experimen-
tar novos formatos para pro-
jetos já estabelecidos. 

- A Música na Feira é 

um sucesso incontestável 
nas manhãs de domingo dos 
resendenses. Com o + Esta-
ção pretendemos ampliar o 
formato existente oferecendo 

uma experiência ainda mais 
positiva e abrangente para a 
cultura, o turismo e a agricul-
tura do município” - explicou 
o presidente.

A convite do prefeito 
Jhony Maicon (Republicanos) 
e da secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos, 
Trabalho e Políticas para a 
Juventude, Simone Almeida, 
o assistente social Diogo Bas-
tos assumiu a titularidade da 
subsecretaria em Nova Fri-
burgo.

O recém-empossado 
Diogo Bastos tem uma tra-
jetória exemplar na ges-
tão pública, ele acumula 
15 anos de experiência na 
área, além do ativismo em 
causas sociais.

“Os desafi os são gran-

des, entretanto os serviços 
socioassistenciais essenciais 
e necessários serão implan-
tados e executados”, afi rma 
o subsecretário.

“Um novo ciclo se inicia, 
e nossa gestão irá somar para 
o bem estar da população fri-
burguense. É dever e obriga-
ção do poder público ter os 
serviços essenciais funcio-
nando, seja fazendo parce-
rias, respeitando os espaços,  
as pessoas e dialogando com 
o funcionalismo e sociedade 
civil para que,de fato, possa-
mos ter uma sociedade mais 
igualitária”, fi naliza Bastos.
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Apalavra bom senso é sinônimo de equi-
líbrio nas decisões ou nos julgamentos 

em cada situação que se apresenta. Partindo 
daí, é certo dizer que faltou bom senso aos 
donos de um restaurante em Niterói que 
resolveram apedrejar o apartamento de uma 
consumidora que não ficou satisfeita com a 
comida preparada pelo restaurante. 

Uma senhora fez um pedido de comida 
por um aplicativo, a comida não estava a con-
tento, ela reclamou, o aplicativo cancelou o 
pedido e lhe prometeu o estorno do valor. A 
partir daí, a ausência de bom senso se ins-
talou e o que se viu foi uma barbárie, exer-
cício arbitrário das próprias razões falta de 
respeito e violência. Pessoas que se diziam 
do restaurante, foram a porta do prédio da 
consumidora munidas de pedras e apedreja-
ram janelas e a portaria, tudo flagrado pelas 
câmeras de segurança. Faltou bom senso? 

Sim! Faltou noção de coletivo, de educação, 
limites e razoabilidade. O que leva uma pes-
soa a achar que suas razões lhe autorizam 
apedrejar a casa de alguém? Simples, des-
crédito com as consequências. Pessoas que 
não acreditam na punição ou que tem a cer-
teza, de que ela não virá. Certeza da impu-
nidade, descrédito na instituição da justiça. 
Os chamados crimes de menor potencial 
ofensivo que geram pagamento de multas 
e penas de prestação de serviço a comuni-
dade, se banalizaram e já não impõe medo 
e nem geram a sua principal finalidade que 
é evitar a privação da liberdade, mas gerar 

punição. A transação Penal que permite bene-
fício de fazer um acordo entre o Ministério 
Público e o autor do fato, passou de ser um 
benefício ao criminoso, para um atestado de 
impunidade. Acrescente-se a isso, a morosi-
dade da justiça, que acarreta o desequilíbrio 
entre o ato cometido e a punição. Saudades 
do tempo em que conflitos como esses eram 
resolvidos pela autoridade policial.

Falta eficiência, mas faltam também vagas 
nos presídios para colocar tanta gente. Sobra 
essa forma incompleta de se fazer justiça que 
muitas vezes deixa criminosos livres para 
seguir com sua falta de bom senso.

Enquanto nada muda e as instituições 
não se aperfeiçoam, os que sabem usar do 
bom senso, seguem com empatia, pensando 
antes de agir, usando de razoabilidade e pru-
dência, mas acima de tudo tentando fazer 
sua parte como membro de uma sociedade.

O que leva uma pessoa a achar 
que suas razões lhe autorizam 
apedrejar a casa de alguém? 
Simples, descrédito com as 
consequências. Pessoas que 
não acreditam na punição ou 
que tem a certeza, de que ela 
não virá. Certeza da impunidade, 
descrédito na instituição da justiça. 

(...)
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Bom senso e caldo de galinha 
não fazem mal a ninguém!

Foragido da Justiça é 
capturado no Colubandê
P

oliciais militares do 7º 
BPM (São Gonçalo) 
prenderam o crimino-
so foragido da Justiça 

Eduardo da Silva Tomaz, vulgo 
“GB“ ou “Bigula”, de 31 anos. 

Policiais do GAT foram 
alvos de diversos tiros dispa-
rados por traficantes, no bairro 
do Colubandê, em São Gon-
çalo. No caso, os agentes esta-
vam cumprindo uma ordem de 
serviço e informações do Dis-
que Denúncia, com o objetivo 
de assegurar o terreno à entrada 
dos operadores de retroescava-
deira e caminhão para retirada 
de barricadas.

Após troca de tiros, o crimi-
noso “GB” foi atingido e loca-
lizado na Rua Sampaio Vidal 
com acesso à comunidade do 
Girassol. De imediato, ele foi 
socorrido ao Hospital Eduardo 
Alberto Torres (HEAT). Após 
consulta referente a antecedên-
cia criminal do acusado, foi con-
firmado que ele estava na condi-
ção Evadido do Sistema Prisio-
nal, desde dezembro de 2017, 
após concessão do benefício da 
Visita Periódica ao Lar (VPL) 
saindo da Penitenciária Moniz 

Sodré, e não mais retornando 
a sua unidade prisional.  

Com passagem pelo Sistema 
Prisional entre anos de 2010 e 
2017, contra ele havia um Man-
dado de Prisão, expedido pela 
1ª Vara Criminal da Comarca 
de Itaboraí pelo crime de homi-
cídio qualificado.

Ele ainda possui pelo Sis-
tema de Anotações Criminais 
uma ocorrência por Homicí-
dio e três anotações por tráfico 
de drogas. Com ele foi apreen-
dido os seguintes materiais: 01 
Revólver Taurus cal. 38 com 04 
munições intactas, 154 pinos 
de cocaína (195 gramas) e 01 
rádio transmissor. 

Ainda foram retiradas barri-
cadas das seguintes vias públi-
cas, Ruas Antônio Rusch, Antô-
nio Barradas, Sampaio Vidal, 
José Assunção e Caetano Silva, 
todas no Colubandê/SG. 

 A ocorrência foi conduzida 
para a distrital da localidade, 
onde foi tomada todas as medi-
das cabíveis e cumprido o man-
dado de prisão, com o preso 
sendo encaminhado para o Sis-
tema Prisional, a fim de ficar à 
disposição da Justiça. 

COBRE APREENDIDO  
EM FERRO-VELHO  
DA ZONA NORTE

Uma operação resultou na apreensão de uma arma 
leve anticarro (ALAC) na comunidade do Mandela, em 
Manguinhos, na Zona Norte do Rio. Segundo a Polícia 
Civil, o equipamento de fabricação nacional é similar a 
canhões utilizados na guerra da Ucrânia e também na 
Síria. Ainda de acordo com as autoridades, o canhão de 
operação individual tem capacidade de perfurar superfí-
cies de até 90 centímetros de largura, dependendo apenas 
da ogiva empregada. O alcance é de cerca de 300 metros.

— É o tipo de material bélico adquirido para ataques aos 
veículos blindados das forças de segurança — explicou o 
delegado Marcus Amin, titular da Delegacia de Repressão 
a Entorpecentes (DRE), uma das 
unidades responsáveis pela ação. 

Além da DRE, também parti-
ciparam da operação agentes da 
Coordenadoria de Recursos Espe-
ciais (Core), da 28ª DP (Praça 
Seca) e da 33ª DP (Realengo). 
Além do armamento de guerra, 
também foi apreendida grande 
quantidade de droga. Um sus-
peito foi preso.

Silvano Rodrigues da Silva, 
conhecido como Gordinho, tinha 
19 passagens pelo crime de roubo, 
bem como duas anotações por uso 
de documento falso. Ele encon-
trava-se foragido. 

Segundo a polícia, Silvano 
atuava sobretudo roubando cargas de caminhões dos 
Correios. O principal alvo dos assaltos era um centro 
de distribuição e logística da estatal situado a menos 
de um quilômetro do local onde ele foi localizado e 
capturado.

Os agentes apreenderam 47 tabletes de maconhas e 
centenas de frascos de cheirinho da loló. Eles também 
encontraram dezenas de litros do princípio ativo utili-
zado na fabricação da droga, que é altamente inflamável. 
O material estava armazenados dentro de galões em um 
ambiente fechado, em uma área residencial e nas proxi-
midades de duas igrejas.

Após troca de tiros, o criminoso “GB” foi atingido e localizado 
na Rua Sampaio Vidal com acesso à comunidade do Girassol

Arma apreendida  
é similar as usadas na 
guerra da Ucrânia

O alcance é de cerca de 300 metros

É o tipo de 
material bélico 
adquirido 
para ataques 
aos veículos 
blindados 
das forças de 
segurança.”

DELEGADO MARCUS AMIN

RONDA DO POVO

Mais de 100 kg de cobre sem procedência comprovada, 
além de 27 peças de metal foram apreendidos em um 
ferro-velho clandestino no bairro de Madureira, Zona Norte 
do Rio, durante uma operação realizada pela Secretaria 
Municipal de Ordem Pública (SEOP). As apreensões 
ocorreram no primeiro estabelecimento vistoriado, 
localizado na Rua Manoel Simões. O material apreendido 
foi encaminhado para a 29ª DP (Madureira). O proprietário 
foi autuado por exercício ilegal da atividade, uma vez que 
não possuía alvará de funcionamento.Já na Rua Ricardo 
Silva, em Turiaçu, outro ferro-velho fiscalizado foi autuado 
por ausência de alvará e os agentes da SEOP irão expedir 
um edital de interdição do estabelecimento. 
A equipe da Comlurb recolheu mais de 100 kg de detritos 
e a concessionária Águas do Rio cortou o fornecimento de 
água por falta de pagamento.
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A 
Polícia Civil prendeu 
o homem que matou 
a facadas a gerente 
de recursos huma-

nos Rafaela Bachmeyer Patricio, 
de 43 anos, na última segunda-
-feira (21), em Inhaúma, na Zona 
Norte do Rio. Segundo a Dele-
gacia de Homicídios da Capital 
(DHC) o crime se tratou de um 
feminicídio e o acusado era com-
panheiro da vítima. Após matar 
Rafaela, o homem fugiu do local.

O corpo só foi encontrado na 
terça-feira (22), no chão da sala de 
sua casa, com marcas de facadas e 
um corte no pescoço. Os agentes 
estiveram na residência da vítima, 
na Rua Laudelino Nogueira, onde 
apreenderam a arma do crime. Tes-
temunhas prestaram depoimento 
e os agentes da especializada ini-
ciaram buscas em endereços de 
familiares do suspeito.

Ao saber que estava sendo pro-
curado, o acusado se entregou à 
polícia. Em depoimento, ele con-
fessou ter matado a companheira 
após brigarem por motivos finan-
ceiros. O criminoso será encami-
nhado para audiência de custódia, 
onde ficará à disposição da Jus-
tiça. Nas redes sociais, a irmã de 
Rafaela, Fabiele Patrício, comen-
tou a prisão.

“Você vai pagar por tudo que 
fez com a minha irmã, seu des-

graçado. Lá dentro (da prisão) 
você vai ver o que é ser homem 
de verdade! Porque aqui fora você 
só foi um projeto de gente”, desa-
bafou ela. O corpo da gerente foi 
sepultado na última quarta-feira, 

no Cemitério da Penitência, no 
Caju, na Zona Portuária do Rio. 
Descrita como uma pessoa alegre, 
batalhadora e amiga, ela deixa 
três filhos, de 23, 13 e 12 anos, e 
seria avó de um menino em breve. 

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 25 DE MARÇO DE 2022

Preso acusado
de matar a facadas 

companheira 
em Inhaúma

O Governo do Estado 
começou a operar um sistema 
voltado para encontrar crian-
ças desaparecidas em todo o 
Rio. Chamado de Alerta Pri, 
em homenagem à Priscila Bel-
fort, desaparecida em 2004, 
a ideia é que os dados desses 
menores sejam compartilha-
dos ainda nas primeiras 24h, 
via SMS, para todas as pessoas 
na região onde ocorreu o desa-
parecimento, o que aumenta a 
chantes de localização. 

De acordo com o governo, 
o Rio é o primeiro estado do 
país a contar com esse tipo de 
tecnologia voltado para com-
bater o desaparecimento de 
crianças e jovens, após a san-
ção da lei nº 9.182/ 2021, de 
autoria do deputado estadual 
Alexandre Knoploch (PSC).

A mensagem divulgada 
pelo alerta traz o nome da 

criança, idade e link para o 
site da Polícia Civil. O sistema 
foi criado exclusivamente para 
o Alerta Pri, que foi batizado 
em homenagem à irmã do luta-
dor Vitor Belfort, Priscila Bel-
fort, que desapareceu em 2004 
ao sair para almoçar no Cen-
tro do Rio e nunca mais foi 
encontrada. 

Para Jovita Belfort, apoia-
dora do Alerta Pri, a iniciativa 
ajudará a reduzir os casos de 
desaparecimentos no Estado. 
“O Alerta Pri se tornar uma 
realidade foi uma grande vitó-
ria de todos, especialmente 
das mães de desaparecidos. 
Só quem conhece a nossa dor 
somos nós, mais ninguém. 
Peço que as pessoas, ao rece-
berem o alerta, não o ignorem. 
Qualquer informação sobre 
essas crianças pode salvar 
vidas”, pediu Jovita Belfort.

Rafaela foi morta 
dentro de casa

Um falso dentista foi 
detido, nesta quarta-feira 
(23), por policiais da 5ª DP 
(Mem de Sá), em uma clí-
nica odontológica no Cen-
tro do Rio. Valdir da Silva 
Moreira é suspeito de exer-
cício ilegal da medicina e já 
foi preso outras duas vezes 
pela mesma prática. O con-
sultório situado na na Rua 
Luis de Camões foi inter-
ditado.

De acordo com os inves-
tigadores, no ano passado, 
agentes da Delegacia de 
Crimes Contra as Relações 
de Consumo (Decon) já 
haviam interditado o con-
sultório ao encontrarem 
produtos impróprios para 
o consumo no local. Desta 
vez, o imóvel foi fechado 
e lacrado pelos agentes da 
5ª DP.

Falso 
dentista 
é preso 

no Centro 
do Rio

Estelionatária aplicava 
golpes com pix para 
comprar cachorros

Policiais do Copacabana Presente, em 
conjunto com agentes da 13ª DP (Copaca-
bana), prenderam em flagrante na noite da 
última quarta-feira (23), no Aeroporto San-
tos Dumont, uma estelionatária que aplicou o 
golpe do Pix no valor de R$ 40 mil para com-
prar cachorros da raça Lulu da Pomerânia.

Os agentes chegaram até a mulher após 
a dona de um petshop, localizado na Rua 
Barata Ribeiro, em Copacabana, Zona Sul 
do Rio, fazer uma denúncia que uma mulher 
havia comprado produtos no estabeleci-
mento, levado sua cadela para dar banho 
e aplicado o golpe do Pix no ato do paga-
mento. Após levantamento de inteligência, 
os agentes descobriram que a criminosa tinha 
15 passagens pela polícia do Rio e outras 10 
pelo mesmo crime em Mato Grosso.

Após monitoramento com o apoio da 
delegacia, os agentes receberam a informa-
ção que a golpista estaria no terminal de car-
gas do aeroporto Santos Dumont para retirar 
um cachorro da raça Lulu da Pomerânia, que 
também era fruto de fraude no pagamento.

Ao chegarem no local, encontraram a 
mulher com um cachorro em um comparti-
mento de transporte animal. A suspeita assu-
miu ter comprado o animal em um canil no 

Rio Grande do Sul de forma fraudulenta, uti-
lizando um comprovante falso de Pix. Ela 
contou que também havia comprado outros 
dois cachorros no mesmo canil, um estava 
em sua casa em Copacabana e o outro com o 
seu ex-namorado no estado do Mato Grosso.

A mulher foi levada para a 13ª DP, onde 
está presa pelo crime de estelionato.

Dona de petshop fez a denúncia

Começa a funcionar 
sistema que ajuda a 
encontrar crianças 
desaparecidas

Segundo o 
governador, 
esse é o 
primeiro 
sistema do país

A Região Metropolitana 
do Rio de Janeiro teve 1.501 
agentes de segurança pública 
baleados desde julho de 2016, 
segundo balanço divulgado 
ontem pelo Instituto Fogo 
Cruzado. Segundo o levanta-
mento, 555 deles morreram e 
946 ficaram feridos.  

O instituto desenvolveu 
metodologia própria para pro-
duzir e divulgar dados aber-
tos e colaborativos sobre vio-
lência armada no Grande Rio, 
iniciativa que também chegou 
ao Recife. O órgão conta com 
um aplicativo de celular que 
recebe e disponibiliza informa-
ções sobre tiroteios, que são 
checadas e inseridas em um 
banco de dados aberto.

Considerando todos os 
agentes feridos, 54% não 

estavam em serviço no 
momento em que foram atin-
gidos: 684 estavam fora do 
horário de trabalho e 126 
eram aposentados ou exo-
nerados. Segundo o instituto, 
três deles não tiveram o sta-
tus de serviço divulgado.

A maior parte dos agentes 
de segurança pública balea-
dos, 84% são policiais mili-
tares (PMs). Entre os 1.254 
PMs que foram feridos nesse 
período, 431 morreram.

Houve também, entre os 
baleados, 85 policiais civis, 
69 militares das Forças Arma-
das, 30 bombeiros militares, 
28 policiais penais (agentes 
penitenciários), 17 policiais 
federais, 11 guardas muni-
cipais e sete agentes do pro-
grama Segurança Presente.

No Rio, 1,5 mil agentes 
de segurança foram 
baleados em 6 anos
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Uma super novi-
dade vai mexer 
com o coração 
dos amantes do 
Carnaval. Nesta 
quarta-feira, 23, 
aconteceu o lan-

çamento da 31ª edição do Ca-
marote Brahma N°1, tradicional 
festa do Carnaval da Sapucaí.

 Em evento exclusivo para 
convidados, realizado na uni-
dade de Ipanema do Boteco 
Boa Praça, os anfitriões, Mar-
cio Esher, Juliana Ferraz, Flá-
vio Sarahyba e Antônio Oliva 
apresentaram as novidades da 
edição que marca o emblemá-
tico retorno à avenida.

A ocasião foi palco da nome-
ação de Silvia Braz como musa 
Nº1, comandado por Sabrina 
Sato, que participou por vídeo 
e deixou um recado especial aos presentes e à nova inte-
grante. “O N°1 é o camarote oficial dos cariocas e, como 
uma boa fluminense, me sinto em casa e muito honrada em 
representar a potência dessa festa. Me sinto parte do Car-
naval, me recordo de diversos momentos da minha vida na 
Sapucaí, e por isso, receber o título de musa do time N°1 é 
uma realização mais do que especial e também uma grande 
responsabilidade. O Carnaval é arte, com fantasias e alego-
rias que transmitem o trabalho da comunidade por trás de 
cada peça. E também é moda, é música, é alto-astral, é vida”, 
destaca Silvia.

A jornalista e apresentadora Gabriela Prioli também passa 
a compor o Time N°1. O encontro ainda apresentou em pri-
meira mão a nova camiseta, assinada pela Colcci, além de 
anunciar o retorno da Brahma ao naming rights do evento.

Além das personalidades, nomes como Daniel Mafra, 
Sarah Fonseca, Cae Mariani, Juan Moraes, Daniela Sarahyba, 
Bruna Altieri, Pedro Salomão, Thiago Mansur também mar-
caram presença.

O Camarote Brahma Nº1 acontece nos dias 22, 23 e 30 de 
abril. Prometendo uma experiência inédita, “A Arte de Fes-
tejar” marca o conceito do evento, representando o retorno 
da interação entre as pessoas e transcendendo o significado 
da comemoração. Com nomes como Alok, Djonga, Kevin O 
Chris, Ferrugem e Matheus Fernandes, o line-up também 

garante agito e curtição ao evento exclusivo, além de um 
buffet e open-bar premium.

O show tem que continuar 
Se todo lançamento merece um brinde especial, dessa vez, 

não poderia ser diferente. E com um motivo a mais para cele-
brar. Após alguns anos, Brahma está de volta ao Camarote 
Nº1 levando toda sua Brahmosidade, a cremosidade que só 
Brahma tem, diretamente para um dos espaços mais cele-
brados da Marquês de Sapucaí.

A marca retorna com um novo papel, assumindo o naming 
rights do camarote, para promover experiências inesquecí-
veis e marcantes para as pessoas. Cada vez mais democrá-
tica, Brahma agora está presente nos locais que os foliões 
tanto adoram nas festas de rua – voltou a patrocinar o Car-
naval de rua do Rio de Janeiro em 2020 – e na Sapucaí.

“Se no ano passado trouxemos Alcione e Ferrugem para 
cantar ‘Não deixe o Samba Morrer’, na Praça da Apoteose, 
em fevereiro agora, ela e Arlindinho cantaram mais uma vez 
nosso sentimento com o hino “O Show tem que continuar”, 
para inspirar as pessoas a não deixarem o espírito da festa de 
lado e viverem toda a paixão pela folia dentro de suas rotinas. 
Tudo como uma prévia do que está por vir. E estamos muito 
ansiosos pelas novas histórias que iremos contar”, afirma 
Mariana Rech, gerente regional de marketing da Ambev.

           

CULTURA

Dia de muito trabalho, reconhecimento e ganhos para você. Hoje você pode ter 
vantagem sobre os outros ou sobre alguma situação. Isso te trará satisfação, 
porque no coletivo, no seu trabalho ou na sua vida pessoal, você está ganhando 
espaço, ganhando reconhecimento, então é um dia muito popular.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Dia em que você precisa mudar a forma de agir, deixar velhos hábitos, velhas 
situações e velhas preocupações pra lá. Dia de fazer muita limpeza e abertura 
mental, pois isso fará você enxergar coisas que você não estava enxergando 
antes, então existe muita intuição e insights para que você tome novos rumos 
e faça novas coisas.

TOURO
21 abr a 20 mai

Dia em que você consegue ter muito progresso e avanço a partir de 
novas ideias que estão chegando. Você consegue ter uma percepção 
mais clara também das coisas e um senso de organização brilhante, que 
fará com que você tire muita coisa da frente. Além disso, você consegue 
ter um dia bastante produtivo e agitado, mas sem perder o foco.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje você tem que tomar muito cuidado com quem você se associa. Tome 
cuidado com perdas materiais por acreditar em pessoas que querem te sacanear. 
Nem todo mundo que chegar perto de você hoje é de confiança, então mantenha 
o foco, o senso de alerta e se relacione com pessoas de confiança. Também existe 
beleza, harmonia e coisas fluindo com bastante rapidez.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje você tem que tomar uma decisão clara e com muita certeza. Os 
relacionamentos afetivos também são potencializados e você vai ter certeza 
se você quer continuar ou não com aquela pessoa que está te paquerando. 
Os amigos também podem ter uma grande presença no seu dia, fazendo com 
que você consiga chegar a soluções, então se abra para ouvir.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje você precisa trazer o senso de verdade para si. Quanto mais você agir em 
harmonia com as outras pessoas, melhor. O senso de diplomacia também está 
presente aqui. Tome cuidado com as ambições, com fingir ser uma coisa que não 
é, pois a verdade acaba vindo à tona. Não fique alimentando falsas esperanças em 
relação às pessoas ou a si. Reflita, pense e tome as suas decisões no seu tempo.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia favorece uma limpeza. Pode ser que você faça uma grande faxina na sua 
casa, doe coisas e dê espaço para o novo. Pode ser que aconteça uma mudança 
de residência ou de escritório, pois existe uma energia muito grande de mudança 
e de finalização de um ciclo para começo de outro. A sua família também pode 
ser um ponto de preocupação, exigindo que você ajude a resolver problemas.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje você precisa jogar fora algumas mágoas e rusgas de um passado nem 
tão distante. É importante colocar as coisas em pratos limpos ou literalmente 
virar a página. Essa Lua Minguante em Capricórnio pede para você continuar, 
ter coragem para seguir, sem parar no tempo e no espaço. Além disso, é 
importante que você foque nas suas emoções, na sua criatividade.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje você precisa não se deixar levar por medos, paranóias, fofocas e brigas. 
Tudo isso pode chegar querendo te confundir, então quanto mais foco em si 
e autoconfiança, mais você avançará. Ótimo dia para administrar dinheiro, 
papelada e resolver problemas burocráticos, além de para fazer uma limpeza na 
sua vida pessoal e profissional.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você está com um senso de liderança pra lá de bom. Essa Lua Minguante no 
seu signo fará você avançar muito, se você tiver iniciativa e proatividade. As 
pessoas estão te ouvindo, então o seu senso de seriedade está grande, mas 
tome cuidado para não usar esse poder e esse magnetismo com segundas 
intenções; não vá manipular as pessoas.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Muita realização para você, mas tome cuidado para não ficar excessivamente 
ligado ao material. Além disso, tome cuidado com o excesso de ambição e com 
os gastos em demasia. Faça as coisas com equilíbrio! A sua saúde pode estar 
precisando de atenção.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

As relações à sua volta estão cheias de pequenos conflitos e você precisará 
ser o juiz de paz neste dia, então leve palavras de ordem, organização, verdade 
e harmonização, pois tudo pode estar meio intenso. Tome cuidado para não 
entrar em conflito com as pessoas. É importante que você respire fundo e 
tenha muita paciência no dia de hoje.

PEIXES
19 fev a 20 mar

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 25 DE MARÇO DE 2022

H O R Ó S C O P O

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

SUSANA NASPOLINI SE EMOCIONA 
AO REVELAR LUTA CONTRA O 
CÂNCER PELA QUINTA VEZ
Susana Naspolini usou as redes sociais para 
falar sobre sua nova luta contra um câncer. A 
jornalista está iniciando o tratamento para curar 
um no osso da bacia. Esta já é a quinta vez 
que a repórter da Globo enfrenta a doença.
“Eu estou meio triste ainda porque não 
contava com essa rasteira. Queria seguir meu 
trabalho, mas não é como a gente quer. Estou 
dando essa parada obrigatória”, disse.

AGORA EM MIAMI, LÍVIA ANDRADE SURGE 
DESLUMBRANTE EM BARCO LUXUOSO

MUNDO
DOS FAMOSOS

CAMAROTE BRAHMA Nº 1 
ESTÁ DE VOLTA À SAPUCAÍ 

A apresentadora Lívia Andrade (38) compartilhou 
novas fotos de onde está curtindo!
Nesta quarta-feira, 23, a loira surgiu aproveitando 
em grande estilo um barco luxuoso em 
Miami, nos EUA, e chamou a atenção.
Após publicar cliques no mar de Angra dos Reis, 
Lívia Andrade mostrou que agora continua se 
divertindo com muito estilo, mas fora do Brasil.

Encontro realizado no Boteco Boa Praça de Ipanema, divulgou as novidades 
da edição e contou com a presença de convidados especiais

Renato Wrobel
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

Após realizar dois ensaios no local 
mais conhecido de Padre Miguel, o 
Ponto Chic, a Unidos de Padre Miguel 
levará sua comunidade para treinar em 
outro ponto do bairro. A partir desta 
sexta, 25, os treinos do Boi Vermelho 
acontecerão na Guilherme da Silveira.

A concentração está marcada para 
às 21h, na Praça da Guilherme e a 
direção de carnaval convoca todos os 
segmentos. 

Vale lembrar que a agremiação 
ainda está recebendo inscrições de 
componentes para suas alas de comu-
nidade. Interessados podem se inscre-
ver todas as sextas, antes do ensaio de 
rua, com direção de Harmonia, basta 
levar 2 fotos 3x 4, xerox do RG, xerox 
do comp. residência e carteirinha de 
vacinação, além da taxa de R$35,00. 

No carnaval de 2022, a Unidos de 
Padre Miguel levará para a Marquês de 
Sapucaí o enredo “IROKO – é tempo 
de Xirê”, que contará a história da 
Árvore-Orixá, de autoria do carna-
valesco Edson Pereira. A UPM será 
a quinta escola a se apresentar, na 
quinta-feira, dia 21 de abril.

Nesta sexta-feira (25), Fabio Jr. traz para o palco 
do Espaço Hall, na Zona Oeste carioca, seus maiores 
sucessos em única apresentação.

Com todo o seu charme e carisma que encanta várias 
gerações, um dos maiores nomes da nossa música traz 
para este show clássicos como “Senta Aqui”, “Caça & 
Caçador”, “Alma Gêmea”, “Felicidades”, entre 

No palco, Fabio Jr. vem acompanhado da sua banda 
que é formada por Amador Longhini no teclado e dire-
ção musical, Álvaro Gonçalves na guitarra e violão, Bruno 
Coppini no baixo, Gustavo Barros na guitarra, Pepa D’Elia 
na bateria e Aldo Gouveia e Ellis Negress nos vocais.

O Cordão da Bola Preta abre as portas de sua sede 
no sábado, dia 2 de abril, para a Feijoada do Bola. O tra-
dicional evento volta a acontecer depois de dois anos de 
intervalo por causa da pandemia de Covid-19, com uma 
saborosa feijoada e os melhores shows.

Essa edição começa com a roda de samba do Grupo 
Exaltação ao Samba Enredo, que traz os maiores suces-
sos das rodas e das quadras. A festa segue com a Banda 
do Cordão da Bola Preta entoando as tradicionais mar-
chinhas do carnaval. O encerramento fica por conta da 
bateria da Escola de Samba Império Serrano, levando os 
clássicos da escola e o melhor do samba.

A Feijoada do Bola é tradicional do bloco Cordão 
da Bola Preta e faz parte do calendário carioca. Acon-
tece sempre no primeiro sábado de cada mês, na sede do 
bloco, na Lapa.

Fábio Jr.  
canta no  
palco do  

Espaço Hall

Show acontece nesta sexta-feira (25)

SERVIÇO
           
Show do Fabio Jr.
Data: 25 de março (6ª feira)
Horário: 21h (abertura da casa)
Local: Espaço Hall - Av. Ayrton Senna 5850 – 
Barra da Tijuca
Capacidade: 6.600 pessoas
Faixa etária: 18 anos
Mais informações: www.espacohall.com.br

Feijoada do Bola 
acontece na Lapa

Bloco retoma agenda mensal de eventos após a pandemia

SERVIÇO
           
Feijoada do Bola
Data: 25 de março (6ª feira)
Local: Sede Cordão da Bola Preta - Rua da 
Relação, 3 – Lapa
Horário: 12h às 19h
Ingresso: R$ 20 | Mesa com 4 lugares R$ 10 | 
Feijoada R$ 30
Reservas: (21) 2221-1162 ou 
W hastapp (21) 99558-1918.

SE APRESENTA NO BAR DO ZECA 
PAGODINHO NO SHOPPING 

PARK JACAREPAGUÁ

Grupo sobe 
ao palco 

às 19h

Unidos de 
Padre Miguel 
ensaia hoje na 
Guilherme 
da Silveira

A partir desta 
sexta, 25, os 
treinos do Boi 
Vermelho terão 
novo endereço

SE APRESENTA NO BAR DO ZECA 
PAGODINHO NO SHOPPING 

PARK JACAREPAGUÁ

SE APRESENTA NO BAR DO ZECA 
PAGODINHO NO SHOPPING 

PARK JACAREPAGUÁ

No dia 27 de Março, o grupo Vou Pro Sereno sobe ao palco do 
Bar do Zeca Pagodinho no Shopping Park Jacarepaguá, às 19h.

Vou Pro Sereno carrega na bagagem mais de 20 anos de car-
reira e conta com mais de 1.8 milhão de ouvintes mensais no 
Spotify e 446 milhões de visualizações em seu canal oficial no 
YouTube.

O grupo surgiu na Zona Oeste do Rio de Janeiro e explo-
diu nacionalmente com a música “Nada Pra Fazer”, que deu nome à roda de 
samba que levava cerca de 10 mil pessoas ao Bangu Atlético Clube. A roda 
começou a atrair amantes do samba e diversos sambistas, ficando conhecida 
pelo Brasil, passando por diversos lugares.

Neste show, o quarteto nunca se prende ao repertório próprio, mas o público 
poderá conferir alguns sucessos consagrados como, “Essa Preta”, “Vou Pro 
Sereno”, “Nada Pra Fazer”, “Mulher Não Manda em Homem”, “Eu Volto Pra 
Almoçar”, “Na Boca do Povo”, entre outros, além do samba, “Essa Semente”, 
lançado recentemente com a participação do grupo Fundo de Quintal. 

Formado por Júlio César (pandeiro e voz), Alex Sereno (tantan), Paulinho 
(reco-reco) e Rodrigo Sereno (violão), Vou Pro Sereno anima e leva o melhor 
dos clássicos do samba para os amantes do gênero por todo o país.

SERVIÇO
           
Local: Bar do Zeca Pagodinho 
Shopping Park Jacarepaguá - 
Estrada de Jacarepaguá, 6069 - 
Anil/ Jacarepaguá
Data: 27 de Março (domingo)
Horário: 19h
Preço: R$ 30,00
Faixa etária: 18 anos
Contato: Através das redes 
sociais 
(@bardozecapagodinho.parkjpa)
Aceitamos todos os cartões de 
débito e crédito
OBS: *Não fazemos reservas 
de mesas *Entrada somente 
com máscaras *É obrigatória a 
apresentação do comprovante 
de vacinação
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Pode fazer o teste com amigos e família. Se 
for para fazer uma seleção dos três salgados 
preferidos, a empadinha na certa entra na lista. E olha 
que não precisa ser nem pesquisa estimulada. É paixão 
nacional. E agora os cariocas podem contar com mais 
uma unidade da Casa da Empada, que ostenta o título 
de primeira loja especializada em empadinhas do Rio de 
Janeiro.  Bola da vez é o bairro do Largo do Machado, na 
Zona Sul da capital fl uminense. A rede, que completou 
34 anos, segue com o plano de expansão para o Rio 
de Janeiro e deve anunciar mais duas inaugurações 

ainda no primeiro trimestre: Búzios e Freguesia. A loja do Largo do Machado vai contar 
com o novo layout, que traz um conceito mais moderno de ambientação das unidades, 
apresentando a nova identidade visual da marca. O instagram é @casadaempada.
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A Brabos Burger, hamburgueria localizada 
em Copacabana, zona sul do Rio, quer fi sgar 
pela boca os clientes adeptos de alimentação 
saudável. E a arma é o Keto Burger, riquíssimo em 
gorduras boas. O sanduba leva pão de beterraba, 
hambúrguer cetogênico (blend de frango com avocado, 
castanhas e especiarias), ovo, bacon caramelizado e 
molho brasa. Ainda nessa esteira de saudabilidade, 
mas abrindo um pouco o leque pro pessoal da 
malhação, outra novidade é o Shake Protein, que 

leva sorvete de coco zero açúcar, leite desnatado, whey protein 100% sabor chocolate 
maltado e nibs de cacau. “Estamos trazendo para a Brabo’s Burger novidades e estilo 
de vida. Hoje, temos no cardápio uma linha fi t e produtos exclusivos que só a nossa 
hamburgueria tem”, comenta Flávia Marheb, sócia da Brabo’s. A casa tem salão e delivery.

Tá na Mesa
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T
irar a segunda via 
da carteira de iden-
tidade está mais 
fácil. Quem teve o 

documento emitido de 5 de 
abril de 2019 para cá, pode 
optar pela Segunda Via de 
Identidade Simplifi cada, uma 
reimpressão da última via 
do documento. Pelo novo 
modelo, só será necessário 
comparecer uma única vez 
ao posto do Detran, no dia 
da retirada da nova cédula.

Para dar mais agilidade 
ao processo, a solicitação é 
feita pelo site do Detran-RJ, 
acessando a aba Identifi ca-
ção Civil e depois no serviço 
Segunda Via de Identidade 
Simplifi cada. Com o Duda 
de segunda via pago no site 
do Bradesco, no valor de R$ 
46,15, é preciso preencher 

Pelo novo modelo, só será necessário comparecer 
uma única vez ao posto do Detran

� !"#$ % !��$&'($)$*% %+�,!-." %�
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as informações e escolher o 
posto no qual será pega a car-
teira.  É preciso também ter 
12 anos de idade ou mais, e a 
via anterior do RG precisa ter 
sido feita de forma presencial 

em um posto do Detran-RJ.  
A retirada do documento 

só poderá ser feita pela pró-
pria pessoa, que terá que for-
necer as impressões digitais 
como comprovante. Pes-

soas que estiverem com car-
teira vencida ou que preci-
sarem incluir a indicação de 
algum tipo de defi ciência do 
cidadão não poderão aderir 
ao serviço. 

É importante lembrar que, 
quem optar por este serviço, 
não poderá atualizar as infor-
mações da Base de Dados do 
Detran, já que o documento 
é apenas uma reimpressão 
da última via. Apenas existe 
a possibilidade de alteração 
cadastral, ou seja, dados 
como endereço ou telefone.

O novo serviço não é 
obrigatório. Quem prefe-
rir ou precisar fazer altera-
ções de dados biométricos 
ou biográficos, como foto 
e mudança de estado civil, 
deve seguir com o agenda-
mento tradicional. 
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A experiência nos rooftops de frente para a praia na 
Zona Sul do Rio é sempre um capítulo a parte. E quando 
tem novidade é melhor ainda. O restaurante Flora, localizado 
no último andar do hotel Selina, de frente para a Praia de Copacabana 
renovou seu menu, com pratos, sobremesas e drinques deliciosos. Então 
separamos alguns destaques para vocês. O Niçoise (mix de folhas, 
atum curado na casa, batatinhas, tomate confi tado, azeitona preta, 
ovo e rabanete) chama muita atenção. A gente recomenda também o 
Tortilla Negra (tortilla de trigo, romesco, camarão, bacon e salsa pico 
de gallo). Para adoçar, a sobremesa fi ca por conta do Cappuccino 
diferente. (pudim de café, com mousse de chocolate branco, calda 
de café e terra de canela). Na carta de drinques o destaque são os 
coquetéis autorais, como o Basilic Activo (whisky Jameson, whisky 
Ballantine’s, limão siciliano e manjericão). O instagram é @fl oradecopa.

A data é 5 de abril. O 
local é a Casa Milà, em 
Laranjeiras. O evento é 
um jantar que reúne o 
sommelier José Padilha 
e o chef Fernando 
Almeida para celebrar 
os dez anos da amizade 
dos dois. E quem ganha o 
presente são os clientes do 
aconchegante restaurante. 
Chamado de “Entre Tapas 
y Besos”, o evento oferece 
oito opções de tapas, com 
seis cervejas (150 ml) 
e uma dose de cachaça 
envelhecida. Padilha vai 
explicar o porquê de todas 
as harmonizações, o 
que torna o evento ainda 
mais atrativo. Entre as 
combinações estão: Trago 
de Bienvenida (gaspacho); 
mojica de camarão ao aioli 
defumado, harmonizada 
com cerveja do estilo 
Pilsen; barriga suína ao 
chutney de cranberry 
com cachaça Ouro e 
champignons exóticos com 
espuma de provolone na 
tortilla de milho crocante 
combinados com cerveja 
Red Ale. O valor é por 
pessoa e as reservas feitas 
com antecedência. O 
instagram é @casamilarj.
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Uma das feiras de rua 
mais famosas do Rio 
está de volta à Urca, na 
Zona Sul do Rio, aos 
pés do bondinho do 
Pão de Açúcar. Neste fi m 
de semana, a Carioquíssima 
desembarca na Praça 

General Tibúrcio, em frente à Praia Vermelha. No evento, o consumidor tem a 
oportunidade de conhecer e consumir produtos 100% artesanais, criativos e originais 
de aproximadamente 100 expositores que oferecerão muita moda, gastronomia, arte, 
decoração, exposição de fotos, cerveja artesanal, espaço infantil, brinquedos, ofi cinas, 
exposição fotográfi ca com fotos do Rio (por @anapaulalima.rj) e muito mais. Entre as 
novidades desta edição está uma parceria com a ONG Projeto Cria, que usa o teatro 
como ferramenta educacional, além de novos expositores como a eco store La Vida 
Leve, Ofi cina Formas e Cores e Quiches da Kouiz. O instagram é @carioquissimo.

A Ambev está com 300 
vagas de Estágio Regu-
lar e Representa, destinado 
exclusivamente a pessoas 
pretas,para todo o país. Os 
processos seletivos serão 
100% on-line. Os interessa-
dos podem se candidatar pelo 
endereço https://www.ambev.
com.br/carreiras/nossos-pro-
gramas/estagio/. O valor da 
bolsa e o número de vagas 
para o Rio não foram divul-
gados pela Ambev.

De acordo com a compa-
nhia, o processo ocorre às 
cegas para que os talentos não 
sejam avaliados por idade, 
gênero, curso ou faculdade. 
Segundo a empresa, os tradi-
cionais testes de lógica foram 
substituídos por games inova-
dores e interativos, tornando 
o programa 100% digital, com 
a etapa de vídeo mais livre — 
o estudante pode fazer qual-

quer tipo de vídeo. A única 
obrigatoriedade é que o candi-
dato não apareça nas imagens.

Cabe destacar que a 
Ambev não exige os testes 
de inglês. Segundo a empresa 
o objetivo é tornar os progra-
mas ainda mais inclusivos. “A 
companhia não limita a esco-
lha dos candidatos por facul-
dade ou curso. O único pré-
-requisito é ter previsão de 
conclusão entre dezembro 
de 2022 e julho de 2024”, 
informa.

Já na inscrição, o candi-
dato pode escolher a unidade 
e o mundo Ambev que prefe-
rir. São eles: Business, Sup-
ply e Tecnologia. Além disso, 
na última etapa (Day Chal-
lenge), caso tenha, a pessoa 
poderá indicar suas preferên-
cias de área para o time de 
gente e lideranças que esti-
verem presentes.
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m reformulação dentro de campo desde a chegada de Xavi, o 
Barcelona também planeja reforçar o seu elenco para a próxi-
ma temporada. De acordo com informações do jornal espanhol 
“Sport”, o clube catalão tem Raphinha, atacante da seleção bra-

sileira, como prioridade e ofereceu 35 milhões de euros (cerca de R$ 185 
milhões) ao Leeds United para contratar o jogador.

De acordo com a publicação, o interesse do Barça já é antigo e 
se iniciou com conversas com o empresário de Raphinha, o ex-

-jogador e ídolo do próprio clube espanhol, Deco. Com pri-
meira oferta ofi cial realizada ao Leeds, as negociações pelo 

atacante devem se intensifi car.
O jogador, de 25 anos, é considerado o novo xodó de 

Tite na seleção brasileira. Raphinha vem sendo convo-
cado pelo técnico para as últimas rodadas das Eli-

minatórias e assumiu a condição de titular. Ele 
acabou cortado dos compromissos contra Chile e 
Bolívia por ter testado positivo para Covid-19.

Revelado pelo Avaí, Raphinha se transfe-
riu muito cedo para o futebol europeu. Após 
passagens pelo Vitoria de Guimarães e pelo 
Sporting, de Portugal, o atacante defendeu 
o Nantes, da França, antes de ser adquirido 
pelo Leeds United, da Inglaterra, em 2020.
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Atacante é considerado 
prioridade do clube 

catalão para a 
próxima temporada

O jogador, de 25 anos, é 
   considerado o novo xodó de 
      Tite na seleção brasileira. 
         Raphinha vem sendo 
            convocado pelo técnico 
              para as últimas rodadas 
                das Eliminatórias e 
                   assumiu a 
                  condição de titular.

JAGUAR
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gangdacidade@gmail.com
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Praia: Itacoatiara
Comida: Strogonoff 
Música: Samba
Viagem: Estados Unidos
Qualidade: Sincera
Defeito: Nervosa
Signo: Virgem
Time: Flamengo
Sonho de consumo: Fazer uma obra em minha 
casa.
Point:Praia

Posaria para uma revista masculina: Sim
Objetivo de vida: São muitos, primeiramente a 
reforma da minha casa.
Perfume: Angel
O que faz para manter a forma: Malhação
Filme: Saga Crepúsculo
O homem ideal para você tem que ser: Sincero e 
verdadeiro.
Parte do seu corpo que mais gosta: Meu 
bumbum 
O melhor lugar para fazer amor é: Na cama
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Jaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo
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O governo federal optou 
por suspender o pagamento de 
Bolsa Atleta para Paulo André. 
A Secretaria Especial do Esporte 
entende que o velocista, por 
estar no BBB, não está cum-
prindo um programa anual de 
treinamento que foi apresentado 
em janeiro de 2021.

Vale lembrar que o governo 
federal paga R$1850 de Bolsa 
Atleta para Paulo André. A Secre-
taria Especial de Esportes publicou 
uma nota informando a suspensão.

A equipe que cuida da carreira 
de Paulo André foi procurada, mas 
ainda não se pronunciou. O caso 
chamou a atenção do Ministério 
Público nos últimos dias.

O valor da bolsa é em vir-
tude de Paulo André ter sido 
medalhista de prata nos Jogos 
Pan-Americanos em 2019. Pelo 
fato do governo não ter aberto 
um edital em 2020, o atleta não 
recebeu o benefício naquele ano. 
Portanto, PA só conseguiu se 
inscrever pelo resultado do edi-
tal de 2021, em que os paga-
mentos seriam feitos até maio 
ou junho de 2022.

Nos documentos de inscri-
ção do Bolsa Atleta, estava um 
“plano esportivo anual, com 
plano de treinamento, objeti-
vos e metas esportivas para o ano 
do recebimento do benefício”. 
Pelo fato do edital ser de 2021, 
estava subtendido que o plano 
havia encerrado quando Paulo 
André entrou no BBB em 2022.

Nos documentos de inscri-
ção do Bolsa Atleta, estava um 

“plano esportivo anual, com 
plano de treinamento, objeti-
vos e metas esportivas para o ano 
do recebimento do benefício”. 
Pelo fato do edital ser de 2021, 
estava subtendido que o plano 
havia encerrado quando Paulo 
André entrou no BBB em 2022.

No entanto, o pagamento foi 
estendido para 2022 porque o 
governo atrasou a divulgação da 
lista de contemplados. Contudo, 
Paulo André não deverá receber 
os pagamentos de abril, maio e, 
se existir, junho deste ano.

Em 2020, Paulo André foi 
campeão brasileiro, campeão 
brasileiro universitário e foi semi-
fi nalista dos Jogos Olímpicos nos 
100m. Quando competiu nos 
200m, o atleta foi vice-campeão 
brasileiro e campeão universitá-
rio. Chegou a disputar 
a fi nal do Mundial de 
Revezamentos e a semi-
fi nal olímpica, mas a equipe 
foi desclassifi cada por um 
erro na passagem de bastão.

Mesmo estando no BBB, 
Paulo André não costuma com-
petir antes de março. Em 2020, 
não competiu antes da pande-
mia. No ano de 2018, só foi 
estrear no dia 13 de abril.

Paulo André entrou há dois 
meses no BBB e vem encan-
tando muitas pessoas com sua 
personalidade de ser. Flamen-
guista, bem humorado e sim-
ples, o atleta brasileiro vem con-
quistando o país e tem grandes 
chances de ser um dos fi nalis-
tas do programa.
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irou moda no Botafogo. Antes 
mesmo de o clube anunciar ofi cial-
mente, o técnico português Luis 
Castro se apresentou como novo 

treinador do Alvinegro em seu Instagram.
O zagueiro Philipe Sampaio e o volante 

Patrick de Paula fi zeram algo semelhante nas 
últimas semanas e usaram as redes sociais 
para confi rmar a vinda ao Botafogo.

Na terça-feira, o volante Patrick de Paula 
cometeu uma pequena gafe e acabou ‘se 
anunciando’ antes do Botafogo. Porém, ao 
perceber o erro, apagou a postagem. Mas 
não escapou dos dedos rápidos da internet, 
que logo printaram a publicação.

A chegada do meia Lucas Piazon também 
foi anunciada antes do clube. No caso, uma 
foto da assinatura do contrato foi vazada 
nas redes sociais.

Nesta quinta-feira, o português publicou em 
seu stories uma foto com uma camisa retrô do 
Botafogo, do Nilton Santos, e os dizeres: “Pronto 
para iniciar a caminhada com a ESTRELA SOLI-
TÁRIA ao peito, servindo ao GLORIOSO”.

Castro se despediu do Al-Duhail na 
última sexta-feira com o título da Copa do 
Emir, mas está sem data para chegar ao Bra-
sil. Acertado com o Botafogo, o profi ssio-
nal segue tocando o planejamento de longe.

A indefi nição tem a ver com detalhes 
burocráticos da saída do Qatar, como os de 
mudança, além de alinhamentos contratuais 
com John Textor e o departamento de fute-
bol do Botafogo. Havia a expectativa que 
Castro pudesse estar no Rio já na próxima 
quinta-feira, mas ele ainda viajará a Portu-
gal antes de rumar ao Brasil.

O técnico 
vem assistindo aos 
jogos do alvinegro nesta 
temporada e acompa-
nhará o confronto con-
tra o Fluminense, nesta 
segunda-feira, pela 
semifi nal do Carioca. 
Ele também mantém 
contato ativo com o 
departamento de futebol 
alvinegro, que nas últi-
mas semanas acertou as 
contratações de Philipe 
Sampaio, Saravia, Lucas Piazon e 
está perto de confi rmar as chegadas de 
Patrick de Paula, Victor Sá e Luís Oyama.

O clube ainda defi ne a melhor data 
para a vinda do técnico, mas já há o pla-
nejamento da realização de uma intertem-
porada visando a disputa do Brasileirão, 
que começa em abril. A ideia de Castro é 
conhecer o elenco e fazer a ambientação 
quanto a sua metodologia de trabalho.

Zagueiro está recuperado de lesão na coxa esquerda

Técnico 
português 
Luis 
Castro se 
apresentou 
como novo 
treinador do 
Alvinegro 
em seu 
Instagram
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da visando a disputa do Brasileirão, 
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Técnico
português 
Luis 
Castro se 
apresentou 
como novo
treinador do 
Alvinegro 
em seu 
Instagram

O técnico vem assistindo aos jogos 
do alvinegro nesta temporada e 
acompanhará o confronto contra 
o Fluminense, nesta segunda-
feira, pela semifi nal do Carioca.

Mesmo suspensa do futebol, 
a Rússia declarou interesse em 
sediar a Eurocopa em 2028 ou 
2032 em conjunto com a Tur-
quia. A Itália também anunciou 
sua intenção em apresentar sua 
candidatura para sediar a edição 
de 2032 da principal competição 
entre nações da UEFA.

A entidade recebeu declara-
ções de intenção de alguns países 
para sediar as Eurocopas de 2028 
e 2032, na data limite, que foi 
esta quinta, dia 23 de março. As 
federações de Inglaterra, Irlanda 
do Norte, Escócia, Irlanda e País 
de Gales apresentaram interesse 
em receber o torneio em 2028. 

A escolha das sedes se realizará 
no dia 23 de setembro.

O fato da Rússia ter se inte-
ressado em se candidatar cha-
mou atenção, devido ao con-
texto atual. O país está suspenso 
do futebol em detrimento das 
invasões russas à Ucrânia. No 
entanto, a candidatura segue 
intacta. A UEFA analisou tudo, 
mas apontou a respeito da peti-
ção:

“O Escritório do Conselho 
da FIFA e o Comitê Executivo 
da UEFA decidiram no dia 28 de 
fevereiro suspender a todos os 
times russos, tanto representa-
tivos nacionais como clubes, de 

participarem em competições da 
UEFA e da FIFA, até novo aviso. 
No entanto, nesse momento não 
foi imposta nenhuma suspensão 
da União Russa de Futebol. O 
Comitê Executivo da UEFA per-
manecerá à espera para convo-
car mais reuniões extraordiná-
rias, de forma regular e contí-
nua quando necessário, além de 
suas reuniões programadas para 
7 de abril e 10 de maio, para rea-
valiara situação legal conforme 
evolua e adotar decisões adicio-
nais caso necessário, inclusive à 
luz da declaração de interesse 
expressada pela Federação Russa 
de Futebol para receber a Euro.”

O zagueiro David Duarte 
se recuperou bem de lesão na 
coxa esquerda e já treina com 
os companheiros do Flumi-
nense. Segundo o jornalista 
Victor Lessa, da Rádio Globo/
CBN, as chances de o jogador 
voltar a ser relacionado no 
próximo domingo são gran-
des. Nesse dia, o Fluminense 
recebe o Botafogo, às 16h, no 
Maracanã, pelo jogo de volta 
da semifi nal do Campeonato 
Carioca.

O zagueiro sofreu a lesão 
na última partida em que 
atuou, que foi contra o Nova 
Iguaçu, no dia 16 de fevereiro, 
pela 7ª rodada da Taça Gua-

nabara, no Luso Brasileiro. 
Nessa partida, o Fluminense 
venceu um gol de André.

Com vantagem pela vitória 
de 1 a 0 no jogo de ida sobre o 

Botafogo, o Fluminense pode 
perder o segundo confronto 
da semifi nal por até um gol de 
diferença para se classifi car e 
ir à fi nal contra o Flamengo.
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